DEJARÁ DE PERCIBIR 2.1 MDP DE SUBVENCIONES AL MES

PRI pierde poder de decisión en Senado

CON LA RENUNCIA de cuatro legisladores, el tricolor no tendrá vicepresidencia en la Mesa Directiva; su autoridad en la Junta de Coordinación Política está en mínimos

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

El PRI se quedará fuera del poder del Senado por primera vez en sus 94 años de historia.

Con la renuncia de cuatro legisladores el lunes pasado, tendrá nueve integrantes en su bancada para ser la cuarta fuerza política en esa cámara, debajo de Morena, PAN y Movimiento Ciudadano.

También, será el grupo parlamentario del tricolor más pequeño luego de que durante 59 años continuos fue el único partido en la Cámara de Senadores. Su poder de voto ponderado en la Junta de Coordinación Política se reducirá al mínimo.

De acuerdo con las reglas internas, el ahora expriista Eruviel Ávila no está obligado a dejar la vicepresidencia del Senado, pues su elección fue por un año y vence el 31 de agosto. Al ser la tercera fuerza, MC tiene derecho a ocupar esa vicepresidencia, una vez que esté vacante.

El PRI perderá, además, 360 mil 615 pesos mensuales por cada uno de los

ASÍ QUEDAN LAS BANCADAS

Nueva correlación de fuerzas en el Senado (número de legisladores)





senadores que se declaró fuera del grupo parlamentario. También, dos de las cinco comisiones que presidía, lo que implica dos millones 163 mil 690 pesos menos de lo que recibe como bancada.

La última vez en que el pleno del Senado sólo tuvo legisladores priistas fue en la LIII Legislatura, que trabajó del 1 de septiembre de 1985 al 31 de agosto de 1988. La primera vez que el PRI no fue la primera mayoría en el Senado fue en las legislaturas LX y LXI, con 32 integrantes.

PRIMERA I PÁGINA 4

DESBANDADA DE LEGISLADORES

PRI pierde votos y poder en el Senado

EL PARTIDO NO TENDRÁ vicepresidencia en la Mesa Directiva y se queda al mínimo en la Jucopo

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Por primera vez en 94 años de historia, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se quedará fuera del poder del Senado, pues los nueve legisladores que integran su bancada más famélica de la historia perderán al menos 2.1 millones de pesos mensuales, no tendrá vicepresidencia en la Mesa Directiva y su poder de voto ponderado en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) estará en el mínimo.

De acuerdo con las reglas internas, el ahora expriista Eruviel Ávila no está obligado a dejar la vicepresidencia del Senado, pues su elección fue por un año, el cual vence el 31 de agosto. Y al convertirse en la tercera fuerza en el interior del Senado, Movimiento Ciudadano tiene derecho a ocupar la tercera vicepresidencia que tenía el PRI con Eruviel Avila.



Foto: Karina Tejada/Archivo

El pasado lunes, cuatro senadores del PRI, encabezados por Miguel Ángel Osorio Chong y tres exlegisladores priistas, junto con 260 militantes, renunciaron al partido.

En los 94 años de historia, el PRI fue la única fuerza política en los 64 escaños que integraban el pleno del Senado durante 59 años continuos.

Las reglas de la distribución del poder en el Senado dejan ver que la reducción del PRI implicará la pérdida de 360 mil 615 pesos mensuales por cada uno de los senadores que se declaró fuera del grupo parlamentario, pero, además, perderá al menos dos de las cinco comisiones que preside, lo que implica la reducción de al menos de dos millones 163 mil 690 pesos mensuales en las subvenciones que recibe como bancada.



El PRI que conduce Alejandro Moreno a nivel na-

				a other hand		PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
						EXCELSIOR	1,4	05/07/2023	LEGISLATIVO
					Cara.				

cional tendrá en el Senado su mínima representación, que llegó a ocupar los 64 escaños que existieron.

La última vez en que el pleno del Senado sólo tuvo legisladores priistas fue en la LIII Legislatura, que trabajó del 1 de septiembre de 1985 al 31 de agosto de 1988; en la LIV Legislatura los priistas fueron 60 y entraron cuatro perredistas; en la LV los priistas fueron 61, los perredistas, dos, y los panistas, uno.

La primera vez que el PRI no fue la primera mayoría en el Senado fue en las legislaturas LX y LXI, son sólo 32 integrantes, pero en las LXII y LXIII recuperó la primera fuerza al sumar 57 integrantes y ahora sólo tiene nueve.